

Commémoration du 8 mai 2022

Message du maire – Laurence Théry

Nous sommes à nouveau rassemblés sur cette place de l'école, pour commémorer le 8 mai 1945 qui, il y a 77 ans, marquait la fin de la seconde guerre mondiale.

En ce jour, je veux, par l'intermédiaire d'André Gonnet, à la fois vous remercier pour votre présence et vous présenter mes excuses car pour la 1^{ère} fois depuis 2008 des circonstances familiales douloureuses m'empêchent d'être parmi vous pour célébrer, ce qui au-delà d'une victoire militaire est un devoir de mémoire permettant d'honorer les combattantes et les combattants qui, au prix de leur vie, le plus souvent, ont lutté pour la paix, l'honneur et la liberté.

Vous savez aussi que depuis 2008 j'ai à cœur de raviver le souvenir de celles qui se sont engagées, des résistantes qu'on a pu quelques fois oublier. Cette année au centre de la place vous pouvez découvrir quatre portraits de femmes, figures emblématiques de la seconde guerre mondiale à des titres divers.

Ces portraits font partie d'une exposition consacrée aux Femmes remarquables de l'Isère que vous pourrez découvrir au travers de 15 portraits à la bibliothèque municipale du Touvet du 3 au 29 mai. Ici même j'avais pu rappeler ces grandes figures résistantes iséroises que furent Rose Valland et Marie Reynoard. Nous y avons ajouté Elise Grappe, militante et résistante pendant la seconde guerre mondiale, qui fut la 1^{ère} députée élue de l'Isère, et Barbara, enfant juive, réfugiée avec ses parents à Saint-Marcellin, poursuivie par les nazis sous couvert des lois raciales de Vichy. Pour ceux qui le souhaitent une conférence relatera le 11 mai le contenu et l'esprit de cette exposition.

Je suis avec vous par l'esprit en ce 8 mai 2022, n'en doutez pas.

